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Dados do Cadastro Único (Ca-
dÚnico) de julho deste ano mos-
tram que 40.063 pessoas, 9% 
da população, estão inscritas 
no programa em Jundiaí. Des-
te total, 16.236 vivem com ren-

da per capita mensal de até R$ 
218, 11.306 têm renda de R$ 218 
a R$ 706 e 12.521 pessoas na ci-
dade que estão inscritas no Ca-
dÚnico têm renda per capita de 
mais de R$ 706 ao mês. No total 

de 40.063 pessoas no CadÚnico, 
17.940 recebem Bolsa Família e 
22.123 não recebem. Ainda, do 
total, 6.007 pessoas no CadÚnico 
têm deficiência e 304 são pessoas 
em situação de rua.   Cidades 4 

CadÚnico aponta 16 mil pessoas 
com renda de até R$ 218 

Jundiaí possui 40 mil pessoas no CadÚnico e 17,9 mil recebem Bolsa Família, programa do governo federal 
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RODÍZIO NA CAPITAL
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Um homem foi preso em 
um bar em Louveira, neste do-
mingo (1), ao voltar ao local pa-
ra comentar ter tentado matar 
um homem com golpes de fa-
ca no pescoço, um dia antes, no 

mesmo lugar  - ele confessou a 
tentativa de homicídio aos po-
liciais militares que o prende-
ram. Já no Plantão Policial o ,de-
legado determinou sua prisão 
em flagrante.   Polícia 6 

Homem comenta 
crime no bar e é preso

Homem foi levado ao Plantão Policial e teve sua prisão em flagrante decretada 

POLÍCIA

DIVULGAÇÃO

A Secretaria da Fazenda e Pla-
nejamento do Estado de São Pau-
lo notificou 14.352 veículos em 
Jundiaí, com débitos no IPVA. O 
valor das dívidas dos carros jun-
diaienses soma R$ 21.237.358,24. 
O proprietário do veículo pode 
consultar a notificação de ma-
neira on-line, por meio de seu 
CPF/CNPJ ou placa do veículo 
na plataforma da Imprensa Ofi-

cial do Estado, em que é possí-
vel visualizar sua identificação 
e a do veículo, além dos valores 
do imposto, da multa incidente 
e dos juros por mora. Para regu-
larizar o imposto, o pagamento 
pode ser realizado pela internet 
ou nas agências da rede bancária 
credenciada, utilizando o servi-
ço de autoatendimento. 

 Cidades 4 

Jundiaí tem 14.352 veículos 
com débitos no IPVA

DIVULGAÇÃO

O ex-prefeito de Louvei-
ra, José Carlos Karmanghia 
Martins de Toledo, o popu-
lar Karmanghia, morreu on-
tem na Santa Casa de Vinhe-
do, aos 76 anos, vítima de 
insuficiência cardíaca. Ele 
foi prefeito no período de 
2001 a 2004, mas antes ha-
via sido vice-prefeito de Dr. 
Eleutério Malerba, na gestão 
1992 a 1996. Era fundador do 
PMDB, partido que integrou 
por mais de 25 anos. 

 Política 3 

Morre ex-prefeito 
de Louveira

Pagamento do IPVA  pode ser feito nos bancos credenciados, no autoatendimento,  internet ou casas lotéricas

LUTO

DIVULGAÇÃO

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

GRATUITO PAULISTA

Espetáculo musical 
infantil em Jundiaí

Com acesso garantido, 
técnico já faz planos para 2025

Siricutico – Aventuras da Menina Flor e a Boneca 

Açucena, é fruto da parceria de Paulo Tatit, um 

dos fundadores da Palavra Cantada, e Filipe 

Edmo, fundador da Trupe Trupé. Cultura & Théo 7

Após conquistar o acesso para a 4ª Divisão do 

Campeonato Paulista,  o técnico Fausto Dias já 

começou a pensar na próxima temporada do clube 

e falar sobre a montagem de elenco. Esportes 8

DIVULGAÇÃO  JP FOTOS ESPORTE

DIVULGAÇÃO

Karmanghia foi prefeito de Louveira de 2001 

a 2004 e faleceu por insuficiência cardíaca  
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Nos últimos anos, as 
fake news se tornaram um 
problema crescente, im-
pactando diretamente o 
processo eleitoral e a de-
mocracia como um todo. 
Durante as eleições, a dis-
seminação de notícias fal-
sas atinge um patamar pre-
ocupante, comprometendo 
a integridade do pleito e, 
muitas vezes, influencian-
do o resultado das urnas. 
É fundamental que a socie-
dade entenda a gravidade 
desse fenômeno e tome me-
didas para combatê-lo.

O primeiro ponto que o 
cidadão deve ter em mente 
é que pior do que o candida-
to que espalha fake news é 
o próprio eleitor que, mes-
mo sabendo que uma infor-
mação é falsa, decide com-
partilhá-la apenas por não 
simpatizar com determina-
da corrente política. Esse ti-
po de comportamento é no-
civo e alimenta um ciclo 
de desinformação que afe-
ta a todos. A propagação de 
fake news pode configurar 
diversos crimes, como ca-
lúnia, difamação e injúria, 
dependendo do contexto 
e do conteúdo dissemina-
do. Além disso, a legislação 
brasileira prevê a contra-
venção penal de provocar 
alarme, anunciando de-
sastre ou perigo inexisten-
te, ou praticando qualquer 
ato capaz de produzir pâni-
co ou tumulto. Essas ações 

não são apenas moralmen-
te questionáveis, mas tam-
bém ilegalidades que po-
dem levar a sanções penais.

As fake news têm um 
efeito devastador na socie-
dade, criando expectati-
vas erradas e distorcendo 
a percepção pública sobre 
fatos e pessoas. Em perío-
dos eleitorais, esses danos 
se intensificam, afetando 
a reputação de candidatos 
e até mesmo alterando o 
curso de suas campanhas. 
Em alguns casos extre-
mos, a disseminação de no-
tícias falsas pode resultar 
em agressões físicas, e até 
na morte de inocentes, sem 

que tenham sequer a chan-
ce de se defenderem.

É fundamental que os 
candidatos que sofrem com 
a propagação de fake news 
não vejam esse comporta-
mento como parte natural 
do jogo político. Ao contrá-
rio, é necessário que moni-
torem atentamente as redes 
sociais e tomem as medi-
das judiciais e policiais ca-
bíveis contra aqueles que 
disseminam informações 
falsas de forma contumaz. 
Vivemos em um Estado De-
mocrático de Direito, on-
de a liberdade de expressão 
é garantida, mas não deve 
ser usada como um pretex-
to para a prática de crimes.

É importante reforçar 

que o combate às fake news 
é uma responsabilidade de 
todos nós. Cidadãos bem in-
formados e conscientes dos 
seus deveres devem evitar 
compartilhar notícias não 
verificadas e, mais do que is-
so, denunciar conteúdos fal-
sos. A manutenção de uma 
democracia saudável de-
pende da integridade das 
informações que circulam 
entre nós, especialmente 
durante as eleições, quando 
a escolha consciente e infor-
mada é o pilar fundamental 
para a construção de um fu-
turo justo e equitativo.

A liberdade de expressão 
é um direito fundamental, 
mas não é uma licença para 
atacar, difamar ou destruir 
reputações injustamente. 
Precisamos proteger aqueles 
que se dispõem a servir o pú-
blico, concorrendo a cargos 
eletivos e colocando suas vi-
das sob o escrutínio da socie-
dade. Devemos lutar por um 
ambiente eleitoral onde a 
verdade prevaleça e onde as 
ideias possam ser debatidas 
de forma justa e respeitosa.

Ao nos conscientizar-
mos dos perigos das fake 
news e agirmos para comba-
tê-las, estamos protegendo 
não apenas o processo elei-
toral, mas também os valo-
res fundamentais da nossa 
sociedade. O compromisso 
com a verdade e o respeito 
mútuo devem guiar nossas 
ações, tanto nas urnas quan-
to nas redes sociais, para que 
possamos viver em um país 
onde a democracia seja plena 
e respeitada por todos.

MARCELO SILVA SOUZA 

é advogado e consultor jurídico 

(marcelosouza40@hotmail.com)

As Eleições e o 
Combate às Fake News

A propagação 
de fake 
news pode 
configurar 
diversos crimes

MARCELO 

SILVA 

SOUZA

Na semana passada, tra-
tamos do desempenho do 
Brasil no Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb) 2023, um relevante in-
dicador que mede a qualida-
de do ensino nas escolas bra-
sileiras públicas e privadas. 
O indicador mostra que a jor-
nada até a educação nacional 
alcançar um nível adequado 
ainda é longa.

O Ideb, porém, traz uma 
boa notícia para as escolas 
públicas paulistas que par-
ticiparam do Recompon-
do Saberes, programa do 
Sesi-SP criado com o obje-
tivo de recuperar a defasa-
gem de aprendizados na 
rede pública. Lançado mea-
dos de 2022, o Recompondo 
teve como alvo os conteú-
dos de Língua Portuguesa e 
Matemática que não foram 
absorvidos pelos alunos 
em função das aulas mi-
nistradas online durante a 
pandemia, quando as esco-
las ficaram fechadas.

Os dados mostram que 
os municípios que imple-
mentaram o Recompon-
do Saberes alcançaram re-
sultados mais positivos 
do que os que não entra-
ram no programa. A com-
paração ilustra como foi 
positivo o impacto das so-
luções educacionais pro-
postas pelo Sesi-SP para 
recuperar as aprendiza-
gens na rede pública.

Dos 645 municípios do 

estado de São Paulo, 402 
(ou seja, 62,3% do total) 
aderiram ao Recompon-
do. A nota do grupo que 
implementou o programa 
foi 6,1 nos anos iniciais (1º 
ao 5º ano) do Ensino Fun-
damental e 5,2 nos anos 
finais (6º ao 9º ano) desta 
etapa. A nota do grupo que 
não participou do Recom-
pondo foi 5,8 nos anos ini-
ciais e 4,6 nos anos finais 
do Ensino Fundamental.

As notas refletem o ní-
vel de proficiência dos alu-
nos em relação aos conte-
údos escolares. No 5º ano, 
por exemplo, uma média 
em torno de 6 significa que 

os estudantes conseguem 
realizar multiplicações e 
divisões simples, reconhe-
cem tabelas e conseguem 
interpretar receitas culi-
nárias. Porém, têm dificul-
dade para converter unida-
des monetárias, calcular 
áreas de figuras geométri-
cas e compreender textos 
mais complexos.

Uma média de 5,2 no 
9º ano indica que os alu-
nos conseguem inter-
pretar gráficos e resolver 
problemas básicos envol-
vendo operações aritméti-
cas. Contudo, para muitos 
deles, ainda é um desa-
fio executar tarefas mais 
avançadas, como trabalhar 
com coordenadas em um 

plano cartesiano ou con-
verter unidades de medida.

Vale lembrar os resul-
tados obtidos em nível 
nacional e quais eram os 
objetivos definidos. Nos 
anos iniciais, o Brasil teve 
6 pontos, atingido a meta 
estabelecida. Nos anos fi-
nais, conseguiu pontuação 
5, ficando aquém da meta, 
que era 5,5 para esta etapa.

O Recompondo Saberes 
é um dos programas no âm-
bito do Sesi Para Todos que 
oferece, gratuitamente, for-
mação e acompanhamen-
to de professores de escolas 
públicas, bem como novas 
soluções educacionais. O 
programa foi concluído em 
São Paulo e, no momento, 
está sendo aplicado no Rio 
Grande do Norte.

Outras iniciativas do 
Sesi Para Todos desenvolvi-
das depois do Recompondo 
Saberes, como o Programa 
Alfabetização Responsá-
vel (PAR), o Novo Olhar e 
o Avançando o Saber, vi-
sam a consolidação do 
processo de alfabetização 
nos anos iniciais, além de 
elevar o nível de proficiên-
cia em Língua Portuguesa 
e Matemática nos anos fi-
nais. O foco é sempre a for-
mação de professores e a 
aplicação de novas tecnolo-
gias educacionais.

O impacto desses pro-
gramas nas escolas da re-
de pública paulista se-
rá conhecido no próximo 
Ideb, que será aplicado em 
2025 e divulgado em 2026.

 
VANDERMIR FRANCESCONI 
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Sesi-SP impulsiona 
Ideb de escolas públicas

A comparação 
ilustra como 
foi positivo o 
impacto das 
soluções
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Já imaginou colocar os 
principais candidatos à pre-
feitura de uma cidade lado a 
lado para responderem a uma 
série de perguntas de alunos 
do ensino médio de uma esco-
la? Pois foi exatamente isso o 
que aconteceu no último dia 
23 de agosto, no colégio Do-
mus Sapiens, em Jundiaí.

Quando eu fiquei saben-
do da ideia, eu me animei 
muito. Há oito anos, eu coor-
denava um projeto de jornal 
laboratório na Unifaccamp, 
em Campo Limpo Paulis-
ta, chamado O Jornaleiro. 
Na ocasião, em 2016, meus 
alunos de jornalismo saba-
tinaram quatro dos cinco 
candidatos a prefeitura cam-
polimpense. E vale a pena eu 
gastar um ou dois parágrafos 
para contar uma anedota so-

bre a sabatina na faculdade.
Em 2016, eram cinco pos-

tulantes a prefeito em Cam-
po Limpo Paulista e nosso jor-
nal laboratório queria fazer 
algo com isso. Convidamos 
os cinco candidatos, um a 
um, a serem entrevistados pe-
los alunos-jornalistas em um 
programa gravado e retrans-
mitido pelas redes sociais. 
Todo mundo se envolveu no 
projeto: alunos de Publicida-
de foram os responsáveis pe-
la divulgação da sabatina; os 
alunos de Rádio e TV, pela 
parte técnica da gravação; e, 
naturalmente, os alunos de 
Jornalismo, pela entrevista.

Tínhamos regras bem es-
pecíficas que seguiam os mo-
delos de sabatinas políticas, 
ou seja, todos os candidatos 
teriam o mesmo tempo de 
respostas para cada uma das 
perguntas selecionadas pe-
los alunos: 90 segundos. Isso 
não deixou um dos candida-
tos confortável e, na sema-
na das gravações, desistiu de 
participar se unindo ao can-
didato à reeleição que se ne-

gou a ser sabatinado.
O candidato que cance-

lou a participação na última 
hora foi o Dr. Japim, na épo-
ca no PROS, líder das pesqui-
sas até então. Mas, do mes-
mo jeito que ele pulou fora, 
resolveu voltar atrás e parti-
cipar da sabatina. Felizmen-
te para ele ainda dava tempo 
de gravar sua participação. O 
fato é que ele venceu as elei-
ções com 12658 votos, contra 
12646 do segundo colocado. 
Foram apenas 12 votos de di-
ferença e enquanto ninguém 
me provar o contrário, esses 
12 votos foram conquistados 
graças a sua presença na nos-
sa sabatina, uma vez que ela 
teve um alcance considerá-
vel nas redes na época, mais 
de 2 mil visualizações.

Mas o mais legal de tudo 
isso foi o envolvimento dos 
alunos. Eles estavam comple-
tamente imersos no projeto e 
no cenário político da cidade. 
Muitos disseram para mim, 
após a sabatina, que era a pri-
meira vez que estavam votan-
do com 100% de consciência 

em alguém, pois tinham estu-
dado cada um dos candidatos, 
suas propostas e as respostas 
que deram na sabatina.

Por isso que me animei 
quando fui chamado pela 
coordenação do Domus pa-
ra ajudar os alunos do Ensi-
no Médio a elaborarem per-
guntas para os candidatos a 

prefeito de Jundiaí. Durante 
duas semanas, nas aulas de 
sociologia, tratamos de enten-
der quem eram os candidatos, 
quais eram suas propostas 
e como pensavam a cidade. 
Após esse exercício, discuti-
mos em sala de aula qual se-
ria a pergunta ideal que repre-
sentasse os anseios da turma.

Além de ajudar os alunos 
nessa tarefa, eu fui convida-

do a mediar a sabatina. Di-
ferente da sabatina de 2016 
com o jornal-laboratório, 
dessa vez a entrevista com 
os candidatos seria ao vivo 
e com todos eles juntos divi-
dindo o mesmo palco. Ali, na 
frente de todos os alunos do 
Ensino Médio das duas uni-
dades do colégio, Higor Co-
darin (PSOL), José Antônio 
Parimoschi (PL) e Ricardo 
Bocalon (PSB), tiveram que 
responder uma série de per-
guntas elaboradas pelos pró-
prios estudantes e conhecer 
de perto as preocupações da-
queles jovens. Importante 
ressaltar que Gustavo Marti-
nelli (União Brasil) foi convi-
dado, mas não compareceu.

Enquanto eu estava na 
mediação dos trabalhos, pu-
de observar nos rostos dos 
alunos o mesmo olhar curio-
so dos meus alunos de oito 
anos atrás. Por causa do tem-
po, foram poucos que pude-
ram fazer perguntas, mas 
aqueles que estavam “ape-
nas” na plateia, participaram 
ativamente da sabatina e, en-

tre uma resposta e outra dos 
candidatos, cochichos e tro-
cas de ideias entre os estu-
dantes que avaliavam cada 
uma das falas com critério e 
muito entusiasmo.

Depois da sabatina eu ti-
ve a mesma curiosidade de 
perguntar para os alunos o 
que eles acharam e recebi co-
mo resposta, entre outras coi-
sas, a satisfação e o privilégio 
de poderem participar de um 
momento importante para a 
política da nossa cidade.

“Professor, me lembrou 
aquela sua aula que você fa-
lou sobre deixarmos de ser 
súditos para sermos cida-
dãos”. E eu feliz, concordei 
com a cabeça e disse em al-
to e bom tom: “Cidadania 
começa na escola”. E quem 
sabe um dia, isso não vire 
prática comum em todas as 
escolas da cidade?

Conhecimento é con-
quista.

FELIPE SCHADT é jornalista, 

professor e cientista da comunicação 

(felipeschadt@gmail.com)

Cidadania começa na escola

Os alunos 
estavam 
completamente 
imersos no 
projeto

FELIPE 

SCHADT



JORNAL DE JUNDIAÍ REGIONAL

Política@JJ.coM.BRPOLÍtIcA

terça-feira, 3 de Setembro de 2024 – 3

O projeto de lei do Orça-
mento de 2025 destina R$ 
38,9 bilhões para emendas 
parlamentares impositivas. 
O valor é 3,46% maior que o 
proposto pelo governo para 
o Orçamento de 2024, mas 
26,6% inferior aos R$ 53 bi-
lhões aprovados pelo Con-
gresso, ao incluir emendas 
de comissão.  

No início do ano, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva tinha vetado R$ 5,6 
bilhões em emendas de co-
missões permanentes. O 
Congresso, no entanto, der-
rubou o veto e restituiu R$ 
4,2 bilhões desse valor. No 
total, as emendas somam 
R$ 52 bilhões neste ano.

Recursos do Orçamen-
to cuja destinação cabe a 
deputados e senadores, as 
emendas parlamentares cos-
tumam ser aplicadas nos es-
tados e nos redutos eleitorais 
de origem dos congressistas. 
Tradicionalmente, o governo 
controla o ritmo de liberação 
das emendas, mas o controle 
do Executivo diminuiu com 
o aumento da participação 
das emendas impositivas, 
cuja execução é obrigatória 

e que atualmente ocupam 
quase a totalidade das emen-
das parlamentares.

ACORDO ENTRE PODERES
Ao menos desde 2015, o 

Congresso vem ampliando 
seu domínio sobre o Orça-
mento da União. Na Lei Or-
çamentária Anual (LOA) de 

2024, por exemplo, foram in-
seridos mais de R$ 49,2 bi-
lhões em emendas. Há dez 
anos, em 2014, esse valor era 
de R$ 6,1 bilhões. Na Procu-
radoria-Geral da Repúbli-
ca (PGR) tramitam mais de 
uma dezena de investigações 
sobre suspeitas de desvios no 
repasse dessas verbas.

Com dificuldade em ras-
trear os recursos liberados 
por meio das emendas Pix, 
modalidade criada em 2019 
que revela o nome do parla-
mentar beneficiado, mas dis-
pensa a destinação específi-
ca a um projeto ou programa, 
o ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Flávio 

Dino suspendeu, em agosto, 
as transferências de pratica-
mente todas as emendas par-
lamentares ao Orçamento.

No último dia 20, os 
Três Poderes – Executi-
vo, Legislativo e Judi-
ciário – anunciaram um 
acordo que aumenta a 
transparência na libera-

ção das emendas. Ficou 
acertado que as emen-
das parlamentares deve-
rão respeitar critérios de 
“transparência, rastreabi-
lidade e correção”, com in-
formações de quem indica 
e para onde vai o dinhei-
ro. O acordo está previsto 
para sair nesta semana.

Orçamento destina R$ 38,9 bi 
para as emendas parlamentares

IMPOSITIVAS Governo diminui o controle sobre as emendas impositivas, cuja execução tornou-se obrigatória e causa impacto no Orçamento

DIVULGAÇÃO

 As emendas parlamentares costumam ser aplicadas nos estados e nos redutos eleitorais de origem dos congressistas e vão levar mais transparência à execução

AGÊNCIA BRASIL
grupo.editores@jj.com.br

Após discutir com Pablo 
Marçal (PRTB) e deixar seu 
púlpito para ir na direção 
do adversário durante o de-
bate Gazeta/My News, o 
candidato à Prefeitura de 
São Paulo José Luiz Datena 
(PSDB) pediu desculpas por 
“perder a cabeça”.

Datena se disse incomo-
dado com presença de Mar-
çal nas redes, enquanto ele 

teve que deixar a TV para 
concorrer. Ele aproveitou a 
ocasião para criticar a pos-
tura da Justiça Eleitoral que 
o proíbe de exercer o jorna-
lismo durante a campanha 
eleitoral, mas não proíbe 
influenciadores de conti-
nuar fazendo “programas 
de recortes” nas mídias so-
ciais. “O que ele está fazen-
do é um programa de recor-

te para internet e todos nós 
estamos sendo atores passi-
vos dele, isso é lamentável.”

“O debate não tem ca-
racterística nenhuma de 
debate”, criticou o tuca-
no. Datena afirmou que 
a participação de Mar-
çal é um “chute na demo-
cracia”. “O que o Pablo 
Marçal quer é só criar 
confusão, debate não é 

confusão, é proposta”, 
disse o apresentador. 

No debate, Datena rece-
beu advertência por ter dei-
xado o púlpito quando o in-
fluenciador o desafiou a ir 
até ele. O tucano se referiu 
ao candidato do PRTB co-
mo “vagabundo, sem-vergo-
nha, estelionatário de inter-
net e mentiroso contumaz”.

Folhapress

Datena pede desculpas a Marçal por ‘perder a cabeça’  
ELEIÇÕES EM SP

PELA ORDEM

Ficha limpa
O projeto de lei comple-

mentar que muda as 

regras de inelegibilidade 

volta à pauta do Plenário 

do Senado hoje, a par-

tir das 14h. Na semana 

passada, o relator, senador 

Weverton (PDt-MA), pediu 

o adiamento da votação do 

PLP 192/2023, que unifica 

em oito anos o prazo de 

impedimento para disputa 

eleitoral por condenação 

judicial, cassação ou re-

núncia de mandato. Fonte: 

Agência Senado

STF confirma decisão 
que suspendeu o X, 
antigo Twitter, em 
todo o país
A Primeira turma do 

Supremo tribunal Federal 

(StF) confirmou decisão 

do ministro Alexandre de 

Moraes que suspendeu 

a plataforma X, antigo 

twitter, em todo o terri-

tório nacional. A análise 

do referendo ocorreu na 

sessão extraordinária 

virtual realizada ontem. 

A decisão do ministro foi 

tomada na sexta (30/8), 

após o StF realizar todos 

os esforços possíveis para 

que o X cumprisse ordens 

judiciais e pagasse as mul-

tas impostas.

Supremo vai decidir 
se união estável 
pode ser convertida 
retroativamente em 
casamento
O StF vai decidir se é possível 

converter uma união está-

vel em casamento de forma 

retroativa. A matéria é tema 

do Recurso Extraordinário 

com Agravo (ARE) 1405467, 

que teve a repercussão geral 

reconhecida (tema 1313), ou 

seja, a tese a ser firmada será 

aplicada aos demais processos 

semelhantes em andamento na 

Justiça.O caso diz respeito a um 

casal que, desde 1995, vivia em 

regime de união estável e teve 

dois filhos. Em 2006, para que 

os filhos tivessem direito à cida-

dania austríaca, eles pediram a 

conversão da união estável em 

casamento, mas com efeitos 

retroativos. 

Idosos na Câmara 
Projeto de lei, que entra em vo-

tação na sessão da câmara de 

Jundiaí hoje, instituiu a Política 

Municipal de Orientação, Apoio 

e Atendimento ao cuidador 

Familiar. O projeto tem finalida-

de de  garantir aos cuidadores 

familiares não remunerados da 

pessoa em situação de depen-

dência o acesso a programas 

públicos de educação profissio-

nal e de geração de emprego e 

renda, de estímulo ao empreen-

dedorismo e de intermediação 

de mão de obra. 

DIVULGAÇÃO

Karmanghia foi prefeito de Louveira e faleceu por insuficiência cardíaca  

Ninguém pode 
pretender 

desenvolver suas 
atividades no Brasil 
sem observar as leis 

e a Constituição 
Federal

Cristiano Zanin
Ministro do StF em decisão sobre o  X

Luto
O ex-prefeito de Louveira, José carlos Karmanghia Martins de 

toledo, o popular Karmanghia, morreu ontem na Santa casa de Vi-

nhedo, aos 76 anos, vítima de insuficiência cardíaca. Ele foi prefeito 

no período de 2001 a 2004, mas antes havia sido vice-prefeito de Dr. 

Eleutério Malerba, na gestão 1992 a 1996. Era fundador do PMDB, 

partido que integrou por mais de 25 anos.

Gustavo Martinelli (UNIÃO)
7h30 - Gravação de conteúdo 

para campanha 

08h30 - café com grupo 

religioso (reunião fechada)

10h00 - Visita em empresa 

do ramo automotivo para 

apresentar propostas do plano 

de governo para funcionários; 

(Reunião fechada)

11h00 - Reunião com 

apoiadores (reunião fechada)

14h00 - caminhada na Vila 

Progresso (aberta ao público)

16h30 - Visita à empresa 

para apresentar propostas 

do plano de governo para 

funcionários;(reunião fechada)

18h00 - Reunião com 

empresários (reunião fechada)

20h00 - Reunião na Vila 

Esperança (aberta ao público)

José Antonio Parimoschi (PL)
7h30 - Visita a comércio no Pq União

10h00  - Sabatina colégio Divino 

Salvador

12h30 - caminhada na Vila Rami

16h30 - Reunião com 

empresários na chácara Urbana

17h40 - Encontro com procuradores 

municipais na chácara Urbana

19h30 - Reunião com 

apoiadores no bairro cecap

Professor Higor Codarin (PSOL)
18h00 - Panfletagem na Fatec 

20h00 - Reunião interna

Ricardo Bocalon (PSB)
10h40 - Sabatina eleitoral no 

colégio Divino Salvador.

13h30 - caminhada no 

comércio da Vila Arens.

19h00 - Visita ao Varejão noturno 

no Anhangabaú (Parque da Uva)

Silas Feitosa (PRTB)
10h40 - Debate no colégio 

Divino Salvador 

14h30- Reunião na Vila Nambi 

19h - Sabatina na Associação 

dos Engenheiros de Jundiaí

AGENDA DOS CANDIDATOS - JUNDIAÍ
TERÇA-FEIRA, 3 DE SETEMBRO

DIVULGAÇÃO

Datena pede desculpas a Marçal, mas faz críticas ao formato dos debates



Cidades

JORNaL de JUNdiaÍ ReGiONaL

Cidades@JJ.COM.BR

4 – Terça-feira, 3 de setembro de 2024

No Estado de São Pau-
lo, a Secretaria da Fazenda 
e Planejamento (Sefaz-SP) 
notificou proprietários 
de 1.417.822 veículos que 
apresentam débitos do Im-
posto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automoto-
res (IPVA) dos exercícios de 
2021 a 2024. A relação foi 
publicada no Diário Oficial 
do Estado na última sexta-
-feira (30). Em Jundiaí, o 
número de veículos notifi-
cados foi 14.352.

O lote de notificações 
reúne 1.418.462 débitos 
(cada veículo pode ter dé-
bito em mais de um exer-
cício) que totalizam R$ 
1.953.456.500,53. Na cidade 
de Jundiaí, o valor das dívi-
das soma R$ 21.237.358,24.

O proprietário do veí-
culo pode consultar a noti-
ficação de maneira on-line, 
por meio de seu CPF/CNPJ 
ou placa do veículo no site 
do governo (https://www.
imprensaoficial.com.br/su-
plementos/fazenda/noti-
fica2024/IPVA2024L4/in-
dex.asp). Na plataforma 
é possível visualizar sua 
identificação e a do veícu-
lo, além dos valores do im-
posto, da multa incidente e 
dos juros por mora.

Para regularizar o im-
posto, o pagamento pode 
ser realizado pela inter-
net ou nas agências da rede 
bancária credenciada, uti-
lizando o serviço de auto-
atendimento. Basta infor-
mar o número do Renavam 
do veículo e o ano do débi-
to do IPVA a ser quitado. 
Há a opção de pagamen-

to via PIX – para utilizar a 
modalidade, é necessário 
acessar a página do IPVA 
no portal da Sefaz-SP, in-
formar os dados do veícu-
lo e gerar um QR code, que 
servirá para o pagamento.

O contribuinte deve re-
gularizar a pendência com 
o Fisco ou apresentar defe-
sa no prazo estipulado pa-
ra evitar a inclusão de seu 
nome e do responsável soli-
dário, se houver, no Cadas-
tro Informativo de Créditos 
não Quitados de Órgãos e 
Entidades Estaduais (Cadin 
Estadual) e na Dívida Ati-
va do Estado de São Paulo, 
o que ocorrerá depois de 30 
dias da data de emissão do 
comunicado de lançamen-
to de débitos de IPVA. Vale 
destacar que a administra-
ção do débito inscrito em 
dívida ativa é transferida à 

Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE), que poderá ini-
ciar o procedimento de exe-
cução judicial.

Para mais informações, 

os proprietários dos veícu-
los podem entrar em con-
tato com a Secretaria da 
Fazenda pelo canal Fale Co-
nosco, no portal da Sefaz-SP 

ou nos telefones do call cen-
ter 0800-0170-110 (chama-
das de telefone fixo) e (11) 
2930-3750 (exclusivo para 
chamadas de celular).

Mais de 14 mil 
veículos notificados 
com débitos no IPVA

FROTA Os débitos são referentes ao imposto devido por  
proprietários entre os anos de 2021 e 2024 e somam R$ 21.237.358,24

diVULGaÇÃO

Os veículos notificados precisam ter dívidas pagas através de agências da rede bancária credenciada
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O Governo de São Pau-
lo retomou a realização dos 
leilões de veículos do De-
partamento Estadual de 
Trânsito de São Paulo (De-
tran-SP) dentro dos novos 
padrões de transparência 
e idoneidade. Os certames 
estavam suspensos desde 
maio do ano passado, para 
uma revisão geral dos pro-
cessos e correção de irre-
gularidades. Atualmente, 
existem 140 mil veículos 
disponíveis para serem lei-
loados, que se acumularam 
nos últimos 20 anos.

O primeiro leilão que 
marcou a retomada acon-
teceu em Botucatu, inte-
rior do estado, em julho. O 
certamente terminou com 
quase 100% dos veículos 
em condição de circulação 
arrematados. O total arre-
cadado foi de cerca de R$ 
1,7 milhão. Outros três lei-
lões também já foram reali-
zados em Cerquilho, Cape-
la do Alto e Cesário Lange, 
em agosto. Todos os lotes fo-
ram arrematados e pagos, 
um total de arrecadação de 
quase R$ 576 mil reais.

O próximo já está mar-
cado para ocorrer em Bra-

gança Paulista no dia 12 de 
setembro. As cidades de Ita-
pecerica da Serra e Caieiras 
também devem realizar os 
certames, ainda sem data.

“As mudanças nas re-
gras dos leilões trouxe-
ram mais segurança. To-
dos os procedimentos são 
auditados pela Contro-
ladoria Geral do Estado, 
com uma interação entre 
o Detran-SP, leiloeiro e 
propriamente o pátio”, ex-
plica Heitor Frozel, geren-
te de pátios e leilões.

VEJA O QUE MUDOU
Em maio de 2023, o De-

tran-SP decidiu paralisar 
os leilões após encontrar 
divergências com a legis-
lação. Uma prática adota-
da anteriormente era o de-
pósito da verba arrecadada 
com o certame em contas 
bancárias, propriamente 
dos leiloeiros. A legislação 
veda essa prática e diz que 
todos os recursos levan-
tados com o leilão públi-
co têm que ser depositados 
em conta pública, no órgão 
realizador do leilão.

Entre os órgãos estadu-
ais envolvidos no novo mo-

delo de leilões, está a Secre-
taria da Fazenda (SeFaz), 
que trabalha em conjun-
to com o Detran-SP para a 
emissão do DARE (Docu-
mento de Arrecadação de 
Receitas Estaduais). Antes, 
o pagamento era feito pe-
lo arrematante à empresa 
de leilões envolvida no cer-
tame, a quem cabia efetu-
ar todos os pagamentos de 
despesas. Ao simplificar o 
processo, com a eliminação 
de um intermediário no pa-
gamento, o órgão passa a ter 
maior visibilidade e poder 
de gestão sobre os valores.

TRÊS MODALIDADES 
DE LEILÃO

Cada leilão tem três 
modalidades de veículos 
que podem ser vendidos. 
Os veículos que estão con-
servados e que podem vol-
tar a circular. Há também 
a modalidade de sucata 
aproveitável, cujas peças 
são destinadas a empresas 
de desmontagem para pos-
terior comercialização; e 
as sucatas irreversíveis, 
que vão para siderurgias 
e fundições, onde é feita a 
compactação dos veículos 

em fardos metálicos para 
ser realizada a fundição 
desse material.

Especificamente na 
modalidade sucata irre-
versível, só é permitido 
empresas homologadas no 
ramo de siderurgia e fun-
dição, ou seja, obrigatoria-
mente devem ser empresas 
jurídicas e credenciadas. 
Já na circulação, é permi-
tida a participação de pes-
soas físicas e jurídicas.

Há uma cláusula que ve-
da a participação de paren-
tescos até segundo grau de 
pessoas que trabalham pa-
ra o Detran-SP, pessoas que 
trabalham para as empre-
sas de leilão, pessoas que 
trabalham nas empresas de 
leilão e pessoas que traba-
lham no pátio.

Os veículos recolhidos 
aos pátios pelo Detran-
-SP, DER e prefeituras po-
dem ser conferidos de per-
to nos dois dias úteis que 
antecedem a abertura pa-
ra os pré-lances do leilão. 
O contato com os veículos, 
sucatas e materiais ferro-
sos é apenas visual, sem 
manuseio, toque ou qual-
quer tipo de teste.

Entenda o que muda nos novos 
leilões promovidos pelo Detran-SP

RETOMADA
diVULGaÇÃO

Os veículos recolhidos aos pátios pelo Detran-SP, DER e prefeituras podem ser conferidos de perto antes do leilão

O Procon-SP alerta os 
consumidores de água 
e esgoto atendidos pe-
la Sabesp que, desde o 
dia 1º de setembro, para 
ter acesso aos descontos 
“tarifa social” e “tarifa 
vulnerável”, os benefici-
ários precisarão estar re-
gistrados no CadÚnico, 
conforme deliberação 
da Agência Reguladora 
de Serviços Públicos do 
Estado de São Paulo (Ar-
sesp), que está automa-
tizando a concessão dos 
benefícios.

Pela decisão, serão 
automaticamente en-
quadrados como bene-
ficiários da tarifa “Re-
sidencial Vulnerável” 
os usuários registrados 
no CadÚnico com ren-
da mensal per capita até 
R$ 218,00; e como tari-
fa “Residencial Social” 
os registrados com ren-
da mensal per capita en-
tre R$ 218,00 e meio sa-
lário-mínimo.

Segundo comunica-
do da Arsesp, perma-
necem válidas as du-
as outras situações que 
autorizam o enquadra-
mento como beneficiá-

rios da tarifa “Residen-
cial Social”, se atendidos 
os seguintes critérios: 
estar desempregado, 
com o último salário de 
no máximo 3 salários-
-mínimos; consumo de 
até 15 m3/mês, ser titu-
lar da conta há mais de 
90 dias e não ter sido de-
mitido por justa causa, 
com benefício válido 
por 12 meses.

Para receber o bene-
fício automaticamen-
te, ainda segundo a Ar-
sesp, o usuário precisa 
manter seu Cadúnico 
atualizado nos últimos 
24 meses, com cadastro 
na Sabesp no nome de 
quem reside no imóvel. 
A identificação será fei-
ta pelo CPF, que será ob-
tido pela Arsesp junto à 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social do Esta-
do de São Paulo, com a 
Sabesp aplicando as ta-
rifas com os dados for-
necidos pela Agência.

Estas condições se-
rão importantes para 
os casos em que o con-
sumidor precise regis-
trar reclamações junto 
ao Procon-SP.

Veja novas regras 
para tarifa 
social da Sabesp

ÁGUA

diVULGaÇÃO

O direito à tarifa social ou vulnerável está atrelado ao Cadastro Único
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Dados do Cadastro Úni-
co (CadÚnico) de julho deste 
ano mostram que 40.063 pes-
soas, 9% da população, estão 
inscritas no programa em 
Jundiaí. Deste total, 16.236 
vivem com renda per capita 
mensal de até R$ 218, 11.306 
têm renda de R$ 218 a R$ 
706 e 12.521 pessoas na cida-
de que estão inscritas no Ca-
dÚnico têm renda per capi-
ta de mais de R$ 706 ao mês. 
No total de 40.063 pessoas no 
CadÚnico, 17.940 recebem 
Bolsa Família e 22.123 não re-
cebem. Ainda, do total, 6.007 
pessoas no CadÚnico têm de-
ficiência e 304 são pessoas 
em situação de rua.

De acordo com levanta-
mento de preços médios feito 
pelo JJ em três redes de super-
mercados na cidade, com ren-
da per capita de R$ 218 por mês, 
se uma família de três pessoas 
hipoteticamente não paga alu-
guel e tem isenção da tarifa de 
energia e conta de água, ainda 
assim tem dificuldade para se 
manter, visto que só a alimen-

tação em Jundiaí consome qua-
se 80% dos R$ 654 por mês.

Considerando o consumo 
diário pela família de três pães 
(R$ 90 no mês), consumo men-
sal de 500 g de café (R$ 16), 1 kg 
de açúcar (R$ 4) e 4 l de leite ( 
R$ 21), são R$ 131 por mês com 
um café da manhã simples. 
Ainda no consumo mensal, 1 
kg de carne moída (R$ 30), 1 
kg de coxinha da asa de frango 
(R$ 19), 1 kg de bisteca suína 

(R$ 17), 5 kg de arroz (R$ 30), 2 
kg de feijão (R$ 14), 500 ml de 
óleo (R$ 6), 1 kg de cebola (R$ 
7), 100 g de alho (R$ 5), dois pés 
de alface (R$ 10) e 1 kg de to-
mate (R$ 7). Com legumes, 1 
kg de batata (R$ 9), 1 kg de ce-
noura (R$ 5) 1 kg de abobrinha 
(R$ 5) e 1 kg abóbora (R$ 6 kg). 
São gastos R$ 170 com uma re-
feição diária, considerando-se 
almoço. Se esse valor for du-
plicado, para almoço e jantar, 

serão R$ 360. Com dois quilos 
de banana nanica (R$ 16) e um 
quilo de maçã (R$ 14), são R$ 
521 reais, considerando-se ca-
fé da manhã, almoço, jantar e 
uma fruta ao dia.

Com essa conta simplis-
ta, sobram R$ 133 do orça-
mento mensal para adminis-
trar outros gastos. Um gás de 
cozinha, por exemplo, custa 
em média R$ 107 o botijão de 
13 kg em Jundiaí, de acordo 

com o último levantamento 
da Agência Nacional de Pe-
tróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP). Supondo-se 
que dure dois meses, já são 
R$ 52,5 a menos no orçamen-
to mensal, sobrando R$ 80,5 
para higiene pessoal, produ-
tos de limpeza, locomoção e 
outros gastos do cotidiano, 
como medicamentos ou ain-
da alimentação, visto que os 
itens levantados são basais. 
O cinto precisa estar sempre 
apertado para essa parcela da 
população.

DADOS
Houve uma queda em ju-

lho no número de inscritos no 
CadÚnico em Jundiaí, após 
junho ter o maior número de 
inscritos do ano, 43.592 pesso-
as. Essa queda foi maior entre 
pessoas com renda de mais de 
R$ 706 por mês, mas também 
atingiu pessoas de baixa ren-
da, de R$ 218 a R$ 706 men-
sais. O número de pessoas em 
situação de pobreza, que têm 
renda de até R$ 218, não caiu 
entre junho e julho, mas hou-
ve baixa no início do ano e en-
tre maio e junho.

Neste ano houve uma for-
ça-tarefa, em julho e agosto, 
para a atualização cadastral 
de pessoas inscritas no Cadú-
nico. A atualização tem de ser 
feita sempre que há uma alte-
ração nas características de 
uma família ou, no máximo, 
a cada dois anos. No início de 
agosto, a cidade possuía 6 mil 
famílias aguardando o ca-
dastramento ou atualização 
do Cadastro Único.

As 40.063 pessoas no Ca-
dÚnico estão distribuídas 
em 15.791 famílias, sendo 
51% monoparentais (apenas 
pai ou mãe), 25% de casais 
e 24% unipessoal (apenas 
uma pessoa). Quanto aos 
responsáveis pelas famílias, 
82% são mulheres, 17% ho-
mens e 1% não informado.

Em ordem, os bairros com 
mais pessoas inscritas no Ca-
dÚnico em Jundiaí são Novo 
Horizonte (4.606), São Cami-
lo (2.687), Santa Gertrudes 
(2.181), Vila Nambi (2.154), 
Jardim Tamoio (1.910), Jar-
dim do Lago (1.639), Cecap 
(1.556), Vila Maringá (1.443), 
Ivoturucaia (1.163) e Vila Al-
vorada (1.152).

Em Jundiaí, 16 mil pessoas vivem 
com renda mensal de até R$ 218

POBREZA Dados de julho deste ano mostram que 40 mil pessoas, 9% da população, estão inscritas no do Cadastro Único (CadÚnico) em Jundiaí
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A renda que caracteriza a população em pobreza é bastante baixa para a manutenção das necessidades

O Congresso Médico Aca-
dêmico (CMA) de 2024 encer-
rou suas atividades com saldo 
altamente positivo e muitos 
elogios. Durante dois dias e 
meio, o evento contou com 34 
palestras, incluindo as de Paulo 
Junqueira sobre autismo e Eloi-
sa Helena sobre esclerose múl-
tipla, além de workshops práti-
cos, todos focados na inclusão 
de minorias e nas vulnerabili-
dades sociais na medicina.

 Juliana Arêas, vice-presi-
dente do congresso e professo-
ra de dermatologia, destacou 
os desafios e o enriquecimen-
to proporcionados pela orga-
nização. “Foram dias intensos 
de estudo. Se cada congressista 
sair daqui com um olhar mais 
inclusivo para os mais vulne-
ráveis, todo o esforço terá vali-
do a pena”, afirmou. Para ela, 
foi uma honra receber colegas 
de diversas áreas e reforçar a 
troca de experiências. “Nosso 
congresso oferece a oportuni-
dade de estar ao lado de ícones 
da medicina”, completou.

Na cerimônia de encer-
ramento, Clóvis Lopes Pinto, 
presidente do congresso, ho-
menageou os professores co-
laboradores, representados pe-
la Dra. Jacqueline L. Pinto, que 
atua na FMJ há 40 anos, sen-
do colaboradora na disciplina 
de dermatologia há 32 anos. Ja-
queline parabenizou os organi-
zadores pelo sucesso do even-
to, que superou expectativas e 
deixou um legado de conheci-
mento. “É uma honra represen-
tar os professores colaborado-
res da FMJ. Estamos aqui sem 
vínculo financeiro, mas com a 

vontade de honrar o nome da 
instituição, ensinar e aprender 
constantemente”, destacou.

Ela expressou orgulho pe-
lo crescimento da FMJ, que su-
perou crises e se firmou como 
uma instituição reconhecida 
nacional e internacionalmen-
te, comprometida com moral 
e ética. A professora também 
aconselhou os estudantes a 
equilibrarem o aprendizado 
com as relações pessoais para 
uma experiência universitá-
ria rica e significativa. Clóvis 
Lopes Pinto encerrou o con-
gresso agradecendo a todos pe-
la convivência e pela organiza-
ção impecável. “Tenho certeza 
de que todos curtiram e apro-
veitaram muito.”

 Amanda Frega, aluna e vi-
ce-presidente do congresso, 
agradeceu aos palestrantes, alu-
nos e equipe de apoio técnico. 
“O congresso não funciona sem 
uma boa gestão e sem os alunos. 
Vocês, alunos da FMJ, fizeram 
com que este evento fosse pro-
dutivo e prazeroso”, concluiu.

Congresso Médico 2024 
encerra com balanço positivo 

FMJ

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O evento contou com 34 palestras, 

além de workshops práticos

No mês de agosto, segun-
do o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), 
o estado de São Paulo regis-
trou mais queimadas do que 
nos últimos dois anos, con-
trariando um padrão histó-
rico. A gravidade dos danos 
ambientais gerou preocupa-
ções urgentes sobre a quali-
dade do ar. As densas nuvens 
de fumaça, especialmente no 
interior, alarmaram a popu-
lação e provocaram reflexões 
sobre os impactos dessa po-
luição no corpo humano, in-
cluindo o cérebro.

Estudos destacam que, 
mesmo com exposição a ní-
veis considerados seguros 
de poluentes, existem chan-

ces de o funcionamento ce-
rebral sofrer impactos a lon-
go prazo, principalmente 
nas funções cognitivas, au-
mentando o risco de doen-
ças neurodegenerativas.

Uma pesquisa realizada 
na Keck School of Medici-
ne1, da Universidade do Sul 
da Califórnia, avaliou da-
dos de cerca de 9 mil parti-
cipantes, a fim de investigar 
os impactos da exposição à 
poluição do ar no desenvol-
vimento cerebral de adoles-
centes. Os resultados indica-
ram que, mesmo nos casos 
em que níveis de poluição 
são considerados “seguros”, 
há alterações significativas 
na conectividade funcional 

do cérebro, influenciando o 
desenvolvimento cognitivo 
e emocional.

Outra publicação no Neu-
rology Journals2 investigou a 
relação entre o contato com a 
poluição atmosférica e o risco 
de comprometimento cogni-
tivo leve e demência. Os pes-
quisadores acreditam que a 
exposição prolongada a ní-
veis mais altos está associada 
ao risco de desenvolvimento 
de problemas cognitivos, com 
implicações significativas pa-
ra a saúde pública.

Dr. Marcelo Valadares, 
neurocirurgião e pesquisa-
dor da Disciplina de Neuroci-
rurgia da Faculdade de Ciên-
cias Médicas da Universidade 

Estadual de Campinas (Uni-
camp), ressalta a necessidade 
de olhar além dos efeitos mais 
óbvios da poluição. “O ar que 
respiramos não afeta apenas 
nossos pulmões. A longo pra-
zo, essas agressões ao sistema 
nervoso central podem con-
tribuir para o declínio cog-
nitivo e aumentar o risco de 
demência, como evidenciam 
as pesquisas mais recentes,” 
afirma Dr. Valadares.

3 MEDIDAS ESSENCIAIS
DE PROTEÇÃO

Monitore a qualidade 
do ar: em tempos de polui-
ção intensa, existem aplica-
tivos e sites que informam 
a qualidade do ar em tem-

po real, como o do Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais (INPE). Quando a qua-
lidade do ar estiver ruim, 
siga as recomendações de 
saúde pública para prote-
ger-se adequadamente.

Mantenha ambientes in-
ternos saudáveis: em casa, 
mantenha janelas e portas fe-
chadas para evitar que a polui-
ção entre. Utilize purificado-

res de ar com filtros HEPA para 
melhorar a qualidade do ar.

Use máscaras apropria-
das: em ambientes com alto 
nível de poluição, especial-
mente em dias de muita fu-
maça ou poeira, como acon-
teceu nos últimos dias em 
diversos pontos do estado, 
utilize máscaras que filtrem 
partículas finas, como as do 
tipo N95 ou PFF2.

Estudos apontam chances de poluição 
representar riscos ao cérebro

EFEITOS
DIVULGAÇÃO

Neurocirurgião e pesquisador da Unicamp aborda os efeitos da poluição

Nas últimas semanas, 
Ribeirão Preto chegou a re-
gistrar 6ºC durante a noite 
e, depois de uns dias, a tem-
peratura voltou a subir para 
36ºC durante o dia. Essa va-
riação brusca é chamada de 
amplitude térmica, quando 
acontece uma grande dife-
rença entre a temperatura 
máxima e a mínima regis-
trada em um determinado 
período de tempo.

A meteorologista Michel-
le Reboita, do Grupo de Es-
tudos Climáticos (GrEC) do 
Instituto de Astronomia, Ge-
ofísica e Ciências Atmosféri-
cas (IAG) da USP, explica que 
“a hora mais fria do dia ocorre 
por volta das 7h, e a hora mais 
quente é entre as 15h e 16h. A 
temperatura mínima é afeta-
da pela passagem de massas 
de ar frio, que podem causar a 
queda abrupta da temperatu-
ra em qualquer hora do dia”.

De acordo com pesquisa da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), os extremos de tempera-

tura ameaçam a sobrevivência 
humana e aumentam o índice 
de mortalidade. Segundo o pro-
fessor Fernando Bellissimo Ro-
drigues, do Departamento de 
Medicina Social da Faculdade 
de Medicina de Ribeirão Pre-
to (FMRP) da USP, “o frio po-
de matar por conta da hipoter-
mia, pois ocorre a redução da 
temperatura corporal, que le-
va ao declínio da função dos ór-
gãos e até a paralisia do coração 
e da respiração. Já o calor ex-
tremo leva a pessoa a transpi-
rar para manter a temperatura 
corporal e, caso não tenha hi-

dratação, o indivíduo po-
de desidratar, levando à 
hipertermia, que também 
pode matar”.

As variações bruscas de 
temperatura também po-
dem causar alguns sinto-
mas como o escurecimento 
visual, sede intensa, torpor, 
redução da pressão arterial 
e pode até mesmo levar ao 
coma. Além disso, a ampli-
tude térmica pode influen-

ciar o aumento de casos de 
doenças cardíacas e circulató-
rias, afirma o professor.

O professor acrescenta 
que as mudanças de tempera-
tura têm acontecido por con-
ta do aquecimento global, que 
precisa ser combatido de inú-
meras maneiras. “Nós preci-
samos interromper o uso de 
combustíveis fósseis como 
gasolina, diesel, gás e substi-
tuir por energia limpa, e tam-
bém interromper as queima-
das na Amazônia, que são 
um importante foco de emis-
são de CO2 no Brasil.”

Mudanças bruscas no 
tempo causam problemas

OSCILAÇÕES

Mudanças de temperatura têm acontecido 

por conta do aquecimento global
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Um homem foi preso em 
um bar em Louveira, neste 
domingo (1), ao voltar ao lo-
cal para se gabar de ter ten-
tado matar um homem com 
golpes de faca no pescoço, um 
dia antes, no mesmo local - 
ele confessou a tentativa de 
homicídio aos policiais mili-
tares que o prenderam. Já no 
Plantão Policial, após ser con-
duzido pela PM, o delegado 
Anselmo Carvalho Santale-
na determinou sua prisão em 
flagrante, convicto de sua au-
toria, com base no depoimen-
to dos PMs, de testemunhas e 
também nas imagens de câ-
meras de monitoramento, 
que flagraram o crime.

Pouco depois das 18 horas 
de sábado, houve um desenten-
dimento entre dois homens em 
um bar no bairro Jardim Vis-
ta Alegre, sendo que um deles 
desferiu golpes de faca no pes-
coço e peito do outro - o autor 
fugiu em seguida.

A PM foi acionada mas, 
no local, as testemunhas 
não souberam dizer quem 
eram os envolvidos - a víti-
ma foi socorrida ao hospital, 
onde ficou internada.

No domingo, no início da 
tarde, o homem que aparece 
nas câmeras de monitoramen-
to praticando o crime, retor-
nou ao bar e, segundo frequen-
tadores, passou a se gabar por 
ser o ‘bonzão’, pelo fato de ter 
tentado matar a vítima. Ten-
do em vista o crime ao qual 
ele estava se gabando de ter co-
metido, e o fato de que estava 
bêbado e dizendo que podia 
esfaquear outras pessoas, os 
populares acionaram a PM.

Rapidamente uma equipe 
chegou ao local o deteve, mo-
mento em que ele confessou, 
afirmando que a vítima estava 
tentando arrumar confusão no 
bar e ele a esfaqueou por isso.

O delegado Santalena 
determinou sua prisão em 
flagrante e o encaminhou 
ao Centro de Triagem de 
Campo Limpo Paulista.

Homem é preso ao retornar 
ao bar para se gabar do crime

LOUVEIRA De acordo com frequentadores do bar, ele chegou contando vantagem e dizendo que poderia esfaquear mais alguém

DiVUlGaÇÃo

No domingo, à tarde, o homem que aparece nas imagens voltou ao local do crime e foi preso

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Um traficante em fuga 
espalhou dezenas de por-
ções de drogas no Jardim 
Novo Horizonte (Varjão), 
em Jundiaí, na tarde deste 
domingo (1). As drogas fo-
ram recolhidas e apreen-
didas por guardas muni-
cipais de Operações com 
Cães. Ninguém foi preso.

Os GMs Madeira, M. Sil-
va e Guerrazzi, com o K9 Si-
rius faziam patrulhamen-

to em local conhecido por 
ser ponto de tráfico de dro-
gas, quando avistaram um 
traficante com uma mochi-
la nas mãos.

Os agentes aceleraram a 
viatura no intuito de pegá-
-lo, mas ele correu e passou 
a se desfazer das drogas, es-
palhando tudo pelo chão, 
até dispensar a bolsa tam-
bém. O criminoso conse-
guiu fugir.

Os guardas recolheram 
toda a droga, totalizando: 
84 tubetes de cocaína, 25 de 
maconha, 8 de Skank, 6 de 
haxixe, duas pedra de crack 
e 30 porções de K2.

Com supervisão do 
subinspetor Daniel, a 
droga foi levada e apre-
sentada ao delegado An-
selmo Carvalho Santa-
lena, que determinou a 
apreensão.

Um criminoso condena-
do a mais de 22 anos de pri-
são por estupro de vulnerá-
vel e importunação sexual 
foi preso, ao ser abordado 
por guardas municipais na 
marginal do Rio Jundiaí, 
em Campo Limpo Paulista, 
neste domingo (1).

O Centro de Controle 
Operacional da GM recebeu 
informações de que um car-
ro possivelmente utilizado 

por um criminoso procu-
rado pela Justiça, estava cir-
culando pela cidade.

Imediatamente as in-
formações foram trans-
mitidas aos guardas em 
patrulha, sendo que os 
agentes Varlei e Gonçalves 
conseguiram localizar o 
veículo na marginal do Rio 
Jundiaí - o condutor não se 
tratava do bandido procu-
rado, sendo que este apare-

ceu algum tempo depois e 
acabou preso, quando con-
firmado o mandado e pri-
são com pena de 22 anos, 7 
meses e 7 dias de cadeia.

No Plantão Policial o de-
legado deu cumprimento 
ao mandado e captura do 
bandido estuprador e o en-
viou ao Centro de Triagem, 
onde aguardará transferên-
cia a uma penitenciária pa-
ra cumprir sua pena.

Traficante espalha drogas 
pelo chão durante fuga

Estuprador de criança 
é preso pela Guarda

VARJÃO
CAMPO LIMPO PAULISTA

DiVUlGaÇÃo

DiVUlGaÇÃo

O cão farejador foi importante para a localização das porções

O criminoso sexual foi preso e será encaminhado ao sistema prisional

Um homem de 27 anos 
teve sua mochila furta-
da no Parque da Cidade, 
no bairro Marco Leite, em 

Jundiaí, neste fim de se-
mana. Ele registrou Bo-
letim de Ocorrência no 
Plantão Policial.

Em seu relato à polí-
cia, ele contou que estava 
no parque, quando em um 
momento de distração, te-

ve sua mochila furtada. Na 
mochila estavam seus do-
cumentos pessoais, cartões 
de banco e celular.

A Guarda Municipal foi 
acionada ao local e chegou 
a fazer buscas para localizar 
e prender o ladrão, mas não 

foi possível encontrá-lo.
O caso será encaminha-

do para investigação da de-
legacia de área.

Homem é furtado no Parque da Cidade em Jundiaí
REGISTROU O BO

NECROLOGIA
ARGEU DOMINGOS DE SOU-
ZA, 88 anos, casado. cremado 
em campinas.

REGINALDO APARECIDO DE 
OLIVEIRA, 66 anos, solteiro. 
Sepultado no cemitério Nos-
sa Senhora do Desterro.

MARIZETE SANTANA SOA-
RES, 87 anos, viúva. Sepulta-
da no cemitério Memorial 
Parque da Paz.

JOSÉ CARLOS MARTINS FER-
RAZ, 67 anos, casado. Sepul-
tado no cemitério Nossa Se-
nhora do Desterro.

ADALBERTO B., 82 anos, casa-
do. Sepultado no cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.

ROQUE P., 84 anos, viúvo. Se-
pultado no cemitério Parque 
dos ipês.

JOSEFA GUTIERREZ CAETA-
NO, 82 anos, casada. Sepul-
tada no cemitério Nossa Se-
nhora do Montenegro.

EUNICE TALASSO VICENTIN, 
80 anos, casada. Sepultada 
no cemitério Nossa Senhora 
do Desterro.

HAYDEE PERLATI LOPES NU-
NES, 83 anos, viúva. cremada 
no crematório de itatiba.

o Velório Municipal infor-
mou sobre 9 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.
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SÉRIE FILME

Nova temporada de 
Rensga Hits! ganha data

Napoleão teve roteiro alterado 
a 10 dias das filmagens

A Globoplay revelou que a nova 

temporada estreia em setembro. 

O streaming revelou o primeiro single da 

dupla Alice Wegmann e Lorena Comparato.

Napoleão foi uma das produções mais 

conturbadas do último ano, e agora, o diretor 

Ridley Scott revelou um dos motivos: o roteiro teve 

de ser reescrito às vésperas do início das filmagens. 

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
São os pequenos detalhes que 
fazem as grandes diferenças, 
porque se você presta atenção 
a esses e os trata com cuidado 
e carinho, você verá que o gran-
de desenho do destino vai se 
mostrando sem grande esfor-
ço. É assim.

TOURO
Viver bem é o melhor destino 
possível e, também, a melhor 
maneira de demonstrar a es-
sas pessoas que em algum 
momento ofenderam sua alma 
que você não as valoriza, mas 
que continua em frente apesar 
delas. Viver bem.

GÊMEOS
Finalize tudo que está em an-
damento, porque só assim con-
seguirá engatar nos projetos 
novos que entusiasmam sua 
alma. Você não perderá tem-
po remexendo naquilo que foi 
protelado ao futuro, porque o 
futuro é agora.

CÂNCER
As pessoas especulam e teo-
rizam demais, e assim anda 
o mundo, cheio de desinfor-
mação. Você procure verificar 
todas as questões que circula-
rem, principalmente essas que 
evocam emoções muito inten-
sas. É por aí.

LEÃO
Para sua alma se sentir tão se-
gura quanto pretende, não é 
necessário dispor de recursos 
extraordinários, apenas utili-
zar com sabedoria os que se 
encontram disponíveis. Está 
tudo ao alcance de sua mão.

VIRGEM
Tome as iniciativas pertinen-
tes a cada caso, não deixe para 
amanhã absolutamente nada, 
porque se deixar levar pela 
preguiça ou pela ideia de que 
haveria tempo de sobra para 
tudo, a janela de oportunidade 
se perderá.

LIBRA
Um pouco de distância seria 
prudente, para sua alma enxer-
gar o cenário com amplitude 
e, assim, considerar tudo que 
acontece com mais sabedoria. 
Não se preocupe, nada é tão 
urgente assim, tome seu tem-
po para tudo.

ESCORPIÃO
De uma maneira ou de outra, 
todo mundo precisa de al-
guém, de uma mão amiga, de 
uma ajuda no momento em 
que os próprios recursos ficam 
curtos para dar conta do reca-
do. É assim que nossa humani-
dade é, não adianta negar.

SAGITÁRIO
O que você puder fazer con-
tando apenas com sua força e 
recursos particulares, é o que 
seria mais adequado para esta 
parte do caminho. Esgote suas 
forças antes de pedir ajuda, 
isso vai ser melhor para todos.

CAPRICÓRNIO
Um cenário muito mais amplo 
do que o imaginado se abre à 
sua frente, e por enquanto isso 
serve somente para sua ima-
ginação voar longe. Os sonhos 
sempre virão antes de qualquer 
tipo de realização humana.

AQUÁRIO
Ao menor sinal de suspeita, 
em vez de se deixar levar pelas 
emoções do momento, procure 
se conter e investigar tudo que 
seja pertinente, porque prova-
velmente você chegará a con-
clusão de não haver nada por aí.

PEIXES
Considerar com atenção o que 
as pessoas dizem e opinam não 
irá atrasar seus planos, ao con-
trário, enriquecerá seu caminho 
com ingredientes que, talvez, 
sua alma não tinha em conta an-
tes de conversar com elas.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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3/mon — tar. 4/atom — imbé — moas — ulna. 6/jacaré. 15/dígitos binários.

A base da
linguagem
dos com-
putadores

Oswaldo
Goeldi, 

desenhista
carioca

É extirpa-
do na ci-
rurgia on-
cológica

(?) perdi-
do, tema

de Darwin
(Biol.)

Marco da
divisa 

entre RN e
CE (Geog.)

(?) montes:
em gran-
de quan-

tidade

Local de
pesquisas 
em escolas

"(?) e
Paixão",

novela da
TV Globo

Cidade
litorânea
gaúcha

Aves não
voadoras 
da Oceania

Ford (?), 
o primeiro

carro
popular

Imperador
que teria 
incendia-
do Roma

Elizabeth
(?),

rainha
britânica

Raiz 
comestível
da família 
do repolho

Macaco de
estudos

científicos

Persona-
gem ma-
chadiano

(Lit.)
Zé (?),

inimigo do
Pica-Pau

(TV)

Deus, em
italiano

Freguesia
do (?),
bairro

paulistano

País que 
não possui

Forças
Armadas

Planta or-
namental
de varan-
das (pl.)

Associação
Brasileira
de Odonto-
logia (sigla)

Alcatrão,
em inglês

"Achado
não é (?)"

(dito)

Utensílio
da

fiandeira
(?) de

imprensa,
ramo das
Relações
Públicas

Desolar
Subdivisão
de grandes

lojas

Átomo, 
em inglês

Cartunista
da tira

"Vereda
Tropical"

(?) Guaidó,
político

Meu, em
francês

Tem fé
Depósito
do fundo
de lagos

Coroa
iorubá

Osso do
antebraço

Prerrogativas como
Moradia e Saúde
Exerce influência 
por uma empresa

DD
BIBLIOTECA

GORGULHO
IMBEMOAS
TIIOP

CONSTERNAR
SETORADE
BRASCUBAS

DIOHLODO
NJUANO

SAMAMBAIAS
ROCAPA
INANATOM
OROUBADO

ASSESSORIA

ANIVERSARIANTES

Djalma Francisco da Silva

A importância do brin-
car é o ponto de partida de 
Siricutico – Aventuras da 
Menina Flor e a Boneca Açu-
cena, espetáculo músico-tea-
tral fruto da parceria de dois 
dos artistas brasileiros mais 
queridos do público infan-
til, Paulo Tatit, um dos fun-
dadores da Palavra Cantada, 
e Filipe Edmo, fundador da 
Trupe Trupé. A montagem 

faz apresentação única e gra-
tuita dia 8 de setembro, do-
mingo, às 16h, no Centro das 
Artes Prefeito Pedro Fávaro 
(Sala Glória Rocha).

Siricutico – Aventuras 
da Menina Flor e a Bone-
ca Açucena é derivado do 
projeto Siricutico: Corpo e 
Brincadeira [www.siricuti-
cooficial.com.br], uma pla-
taforma on-line com clipes 
de brincadeiras inéditas in-
ventadas a partir das can-
ções da dupla. Ao todo, são 

15 vídeos, em que Paulo, Fi-
lipe e crianças de diferentes 
idades brincam de roda, de 
pegar, de pular corda, dan-
çam, cantam e pintam. O 
espetáculo que já fez apre-
sentações em 2022 e 2023, 
agora volta repaginado com 
novas cenas e brincadeiras.

Além de Jundiaí, a mon-
tagem que já passou por Rio 
de Janeiro, Brasília, Campi-
nas, Campos do Jordão, San-
tos e pela capital paulista 
na temporada anterior ago-

Jundiaí recebe 
espetáculo 
musical infantil 

GRATUITO A montagem faz apresentação única no dia 8 de setembro, às 16h

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br
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O espetáculo agora volta repaginado com novas cenas e brincadeiras

Will Smith entrou pa-
ra o line-up do Rock in Rio 
2024. O ator e rapper vai se 
apresentar no Palco Sunset, 
no dia 19 de setembro, apre-
sentando para o público 
brasileiro os maiores hits 
de sua carreira musical em 
um show de 20 minutos lo-
go antes da apresentação de 
Gloria Groove.

Smith retomou a car-
reira na música este ano, 
com o lançamento dos sin-
gles “You Can Make It” e 
“Work of Art”, os seus pri-
meiros em quase duas déca-
das. Nesse pique, Smith es-

colheu o Brasil para dar um 
primeiro gostinho de sua 
turnê mundial, que deve 
ocorrer em 2025.

O Rock in Rio 2024 acon-
tecerá nos dias 13, 14, 15, 19, 
20, 21 e 22 de setembro, na 
Cidade do Rock, no Rio de 
Janeiro. Ingressos ainda es-
tão disponíveis no site do 
Ticketmaster.

Além de Smith, esta-
rão no line-up nomes como 
Shawn Mendes, Mariah Ca-
rey, Travis Scott, Imagine 
Dragons, Evanescence, Ed 
Sheeran e Katy Perry, entre 
muitos outros.

Will Smith vai 
se apresentar 
no Palco Sunset

ROCK IN RIO

ra chega, em nova tempora-
da pelo Estado de São Pau-
lo, às cidades de Mairiporã, 
Mongaguá, Osasco, Taboão 
da Serra e novamente pe-
la capital. Em Siricutico – 
Aventuras da Menina Flor e 
a Boneca Açucena, a plateia 
acompanha a história de 
Flor, uma menina que só 
brincava dentro de casa. 
Um dia, Flor ganha de pre-
sente uma boneca, que pa-
ra sua surpresa ganha vida 
e passa a ensinar muitos 
outros jeitos de brincar. 
A boneca então convida a 
menina a aproveitar essas 
brincadeiras no quintal, ao 
ar livre, levando-a a novas 
descobertas.

Músicas e brincadeiras
As aventuras de Flor e 

sua Boneca são embaladas 
pelas canções Siricutico, 
Quero Balançar, Maripo-
sa, Hoje Pode se Sujar e Pé 
Curioso, entre outras, que 
de maneira lúdica e diverti-
da resgatam o valor do brin-
car. Para Paulo Tatit, a músi-
ca é uma grande ferramenta 
do brincar. “Nos dias de ho-
je, finalmente, parece que 
os educadores perceberam 
que a criança aprende me-
lhor se estiver brincando e 
quando se brinca corporal-
mente, com movimento, 
com dança, a música está 
sempre lá, marcando pre-
sença” conta ele.

  O projeto Siricutico: 

Corpo e Brincadeira nas-
ceu da parceria artística en-
tre Paulo e Filipe, que che-
garam a compor 20 músicas 
juntos em pouquíssimo 
tempo. A parceria foi leva-
da para oficinas de músicas 
e brincadeiras para educa-
dores e crianças, que acaba-
ram adquirindo um aspec-
to pedagógico ao auxiliar 
famílias e educadores no 
desenvolvimento de no-
vas formas de interação e 
aprendizado. Com o suces-
so das oficinas, a dupla de 
artistas encarou o desafio 
de adaptar o conceito para 
um espetáculo músico-te-
atral, um álbum e uma sé-
rie de vídeos.

 Paulo Tatit assina a dire-
ção musical e Filipe Edmo 
a direção cênica de Siricu-
tico – Aventuras da Meni-
na Flor e a Boneca Açucena, 
além de cantar, tocar e atu-
ar no espetáculo. O espetá-
culo também contou com 
dramaturgia inicial de So-
lange Dias com colaboração 
do elenco, as atrizes Jaque da 
Silva (Flor) e Monique Fran-
co (Açucena) e Filipe Edmo, 
além de Marina Esteves, que 
faz a preparação de elenco e 
assistência de direção.

As novas apresentações 
de Siricutico – Aventuras 
da Menina Flor e a Bone-
ca Açucena foram contem-
pladas pelo edital Lei Paulo 
Gustavo nº 20/2023 na cate-
goria Difusão Cultural.
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O elenco do Santos se re-
apresentou no CT Rei Pelé, 
três dias após o empate por 
2 a 2, com a Ponte Preta, pela 
Série B do Campeonato Bra-
sileiro. Pressionado no cargo, 
o técnico Fábio Carille orien-
tou as atividades do dia.

O treinador tem sido al-
vo de críticas em razão da fa-
se do Peixe na Série B e balan-
ça no comando do time. Sob 
os seus olhares, o grupo rea-
lizou um trabalho técnico de 
fi nalização e passe.

Carille recebeu uma boa 
notícia para tentar atravessar o 
mau momento. O atacante Julio 
Furch, recuperado de lesão, trei-
nou normalmente com o gru-
po e está à disposição da comis-
são técnica para o duelo contra 
o Brusque, no próximo sábado, 
pela 25ª rodada da Série B.

O comandante também 
vai contar com mais dois re-
forços nesta janela de trans-
ferências: o atacante Yusupha 
Njie, da Gâmbia, e o meia-ata-
cante Laquintana, do Bragan-
tino. Recém-anunciado pelo 
Santos, Nije já vinha treinan-
do com o time nos últimos 
dias e só aguarda a regulari-
zação no Boletim Informati-
vo Diário (BID) para poder fa-
zer sua estreia.

Já Laquintana foi anun-
ciado na tarde de ontem (2) e 
chega por empréstimo até o 
fi m da temporada. A expec-
tativa é que ele seja rapida-
mente regularizado e possa 
estar à disposição de Carille 
já para o próximo jogo.

Por outro lado, ele tem 
um possível problema à vis-
ta. O lateral esquerdo Gon-
zalo Escobar está em fase de 
transição e é dúvida para a 
partida. Ele, que sofreu uma 
lesão na coxa esquerda, tem 
trabalhado com o departa-
mento médico do clube para 
poder ser relacionado.

Se ele não jogar, o garo-
to Souza, da base, deve nova-

mente ser titular da equipe. 
O zagueiro Jair, desfalque no 
embate anterior por estar em 
negociação com o Porto, viu 
o Santos recusar a oferta e de-
ve voltar ao time.

O time alvinegro vive má 
fase e vem de quatro jogos se-
guidos sem vencer na Série 
B. A equipe ocupa o segundo 
lugar da tabela, com 40 pon-
tos, três a menos que o líder 
Novorizontino.

Fábio Carille tem mais 
quatro sessões de treino para 
defi nir o time que irá a cam-
po no sábado. O Santos irá 
enfrentar o Brusque a partir 
das 16h, na Arena Joinville, 
em Santa Catarina.

O Palmeiras recebeu 
dois dias de folga depois da 
vitória por 2 a 0 sobre o Ath-
letico-PR, na noite do últi-
mo domingo. A delegação 
alviverde se reapresenta na 
Academia de Futebol ape-
nas na quarta-feira e inicia 
a semana de treinos em pe-
ríodo de data Fifa.

Nesta semana, o técni-
co Abel Ferreira terá os des-
falques do zagueiro Gustavo 
Gómez (Paraguai), do meio-

-campista Richard Ríos (Co-
lômbia) e do atacante Estê-
vão (Brasil), que estarão à 
serviço das respectivas sele-
ções para disputa das Elimi-
natórias Sul-Americanas pa-
ra a Copa do Mundo de 2026.

A equipe de Abel Ferrei-
ra volta a campo apenas no 
dia 15, quando enfrenta o 
Criciúma, em duelo da 26ª 
rodada do Brasileirão. A bola 
rola às 16 horas, no Allianz 
Parque, em São Paulo.

O período sem jogos se-
rá importante para o Ver-
dão recuperar os jogadores 
lesionados. No último jogo, 
além de Bruno Rodrigues 
e Piquerez, que se recupe-
ram de cirurgias no joelho 
esquerdo, foram baixas Ga-
briel Menino (lesão na coxa 
esquerda), Vitor Reis (ede-
ma na coxa direita), Mayke 
(lesão na panturrilha direi-
ta) e Marcelo Lomba (dores 
musculares).

Pressionado, Carille ganha 
reforços para a sequência

Palmeiras recebe folga dupla 
em semana de data Fifa

SÉRIE BAPÓS VITÓRIA

Raul Baretta/Santos FC

Cesar Greco/Palmeiras

Carille recebeu boas notícias para tentar atravessar o mau momento

O período sem jogos será importante para o Verdão recuperar os jogadores lesionados

Após conquistar o 
acesso para a 4ª Divisão 
do Campeonato Paulista e 
garantir vaga na final da 
Bezinha, o técnico do Ga-
lo, Fausto Dias, já come-
çou a pensar na próxima 
temporada do clube e fa-
lar sobre a montagem de 
elenco para 2025.

Com o objetivo do aces-
so cumprido, o técnico teve 
o contrato com o Paulista re-
novado automaticamente e 
deve permanecer no clube 
para a disputa da 4ª Divisão.

Logo após a vitória do 
Paulista contra a Inter de 
Bebedouro, por 3 a 0, fora 
de casa, no jogo que carim-
bou a vaga do Galo na 4ª Di-
visão, o treinador já traçou 
os planos para o ano que 
vem e reforçou que o aces-
so representa um recome-
ço para o clube. “Agora é 
fazer um bom trabalho pa-
ra montar um bom elenco 
e seguir avançando. É o re-
começo, estão construídas 
as muralhas. Reconquista-
mos a dignidade desse clu-
be, vai ser uma reviravolta. 
Nós vamos avançar, eu sei 

que ganhamos grandes tí-
tulos, mas ninguém acredi-
tava. Vai ser um novo ano, 
um novo começo, vamos 
dar a volta e o Paulista vai 
voltar a ser grande”, come-
morou Fausto.

Alvo de críticas de torce-
dores no início da tempora-

da, Fausto revelou que pen-
sou em desistir algumas 
vezes, mas sempre acredi-
tou que o elenco brigaria 
pelo acesso. “Desde o iní-
cio eu sabia que tínhamos 
um elenco para brigar pe-
lo acesso, mas sabia das di-
fi culdades do cenário, dos 

campos diferentes. Nossa 
equipe foi formada de um 
perfi l técnico, de construir 
e ter a bola e, em alguns mo-
mentos isso prejudicava. 
Você olha o campo do Fla-
mengo que é muito aperta-
do, e depois em casa muito 
aberto, contra a Inter é ou-

tro gramado complicado da 
gente fazer esse jogo, mas 
sabíamos da qualidade para 
estar nesse momento, então 
acreditamos, nos fechamos 
e nos fortalecemos, porque 
dependia só de nós. Algu-
mas vezes eu pensei em de-
sistir, mas Deus me susten-
tou e a gente chegou aqui”, 
explicou o comandante.

O treinador afi rmou 
que o jogo que carim-
bou o acesso do Galo foi o 
dia mais feliz da sua vida. 
“Sem dúvida, o dia mais fe-
liz da minha vida. Não dá 
para explicar, não tem uma 
palavra para defi nir. Mas a 
gente tá vivendo algo que 
a gente nem sonhou, né? 
Nem nos melhores mo-
mentos, nos melhores so-
nhos nós imaginávamos 
que seria um acesso assim, 
com uma superioridade 
tão grande. Deus honrou”, 
completou Fausto.

“VOLTAR À ELITE”
Autor de um dos gols 

que garantiu o acesso, o ata-
cante Léo Souza comemo-
rou a conquista e afi rmou 
que o Paulista tem que vol-
tar à elite do futebol. “Foi 
um dos maiores prazeres 

que tive no futebol. Essa ca-
misa é tão pesada, um ti-
me de tradição, que tem que 
voltar para a elite já, porque 
o trabalho está sendo feito, 
a estrutura também, a tor-
cida apoia. É um clube que 
tem que voltar para a sua 
origem. Eu sinto muito pri-
vilégio de estar honrando 
essa camisa e coroar com o 
título, marcando meu no-
me”, disse o atleta do Galo.

AGORA É PELO TÍTULO
Já classifi cado para a 

4ª Divisão do Campeona-
to Paulista em 2025, o Ga-
lo agora volta a campo em 
busca do título da Bezinha, 
contra o Colorado Caieiras, 
em jogos de turno e retur-
no. O primeiro confronto 
será fora de casa, no estádio 
Carlos Ferracini, no sábado 
(7), às 15h, e a decisão será 
no Estádio Dr. Jayme Cin-
tra, em Jundiaí, no dia 14 
(sábado), às 16h.

Com melhor campanha 
na Bezinha, o Paulista te-
rá a vantagem de jogar pelo 
empate na soma dos placa-
res dos dois confrontos.

Os ingressos para o jogo 
de volta serão divulgados 
em breve pelo Paulista.

Após subir de divisão, Fausto 
Dias já traça planos para 2025

PAULISTA Com o objetivo do acesso cumprido, o técnico deve permanecer no clube para a disputa da 4ª Divisão
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O Galo agora volta a campo em busca do título da Bezinha e a decisão será em casa

MERCADO DA BOLA NATAÇÃO

Corinthians tenta 
fechar com dois reforços

Gabrielzinho leva terceiro 
ouro nas Paralimpíadas

O Corinthians tenta sacramentar mais 

duas contratações: o lateral-esquerdo 

Fabrízio Angileri, do Getafe-ESP, e o 

atacante Carlos González, do Tijuana-MEX.

O nadador Gabriel Araújo venceu os 

200 livre e conquistou o 3º ouro em 

Paris. Ele já tinha chegado ao topo do 

pódio nos 50m costas e 100m costas.

DIVULGAÇÃO




